
В П Е Р Е Д И  У  Н А Ш И Х  К О М С О М О Л Ь Ц Е В  
М Н О Г О  Н О Е В Ы Х  И  В А Ж Н Ы Х  Д Е Л

1 5 — 1 6  я оября  в ваш ем  
институте проходила 2 3  от
четно-перевы борная комсо
мольская конф еренция.

С отчетным докладом вы 
ступил секретарь комитета  
ВЛВСМ Н. Ищ енко.

'В прениях вы ступили 2 9  
делегатов.

Сегодня мы публикуем  ма
териалы с конференции.

УЧЕБА — ЭТО
П Р Е Ж Д Е  

В С Е Г О
Выполняя закон «Об укреп

лении связи школы с жизнью», 
комитет ВЛКСМ много внима
ния уделял борьбе за воспита
ние у студентов сознательного, 
творческого отношения к учебе, 
привитие навыков научных ис
следований, борьбе за дальней
шее приближение обучения к 
производству.

На факультетах была про
в е д е т  реорганизация учебных 
комиссий. Значительно расш и
рен актив,, занимающийся учеб
ной работой. Контроль за  уче
бой студентов перешел в руки 
студентов. Проведение общест
венных смотров, групп, «Дней 
специальностей», рейдов комсо
мольского актива, широкое вы
движение вопросов учебы на 
обсуждение студентов — вот 
новые фо.рмы учебной работы.

Наибольших успехов по уче
бе за прошлый год добился хи
мико-технологический факуль
тет (секретарь бюро Слава Ба 
лакин). По итогам зимней и ве
сенней сессии химики заняли 
1 место.

/В институте сейчас 358  от
личников учебы и 2141 чело
век, едавших на «хорошо» и 
«отлично». При защите дип
ломных проектов почти полови
на наших выпускников получи
ла отличные оценки.

Но не могут удовлетворить 
нас такие результаты. Многие 
студенты-старш екурсники чув
ствуют себя неуверенно в реш е
нии црактических задач. В про
шедшем году четыре человека 
получили неудовлетворитель
ные оценки при защ ите дипло
мов. іВ -в-есейнюю сессию 599 
студентов получили неудовлет
ворительные оценки, 3865 по
лучили удовлетворительные 
оценки.

Хуже всех дела у студентов 
факультета строительных ма
териалов (секретарь бюро Пе- 
черкина). Почему же См из го
да в год занимает последнее 
место по учебе?

Очень мало внимания уде
ляют на факультете учебно- 
воспитательной работе. Деканат 
и  партийное бюро не доверяют 
учебной комиссии и  сами не 
справились с работой.

Комсомольская организация 
УПИ может добиться лучших 
результатов' в учебе! Нужно

(
Впереди металлурги

Накануце конференции 
пленум комитета BJIKCM 
подвел итоги соревнования 
между факультетами по 
всем разделам.

Первое общее место и 
Знамя «Лучший факультет» 
присуждено коллективу ме
таллургического факультета 
(бывший секретарь бюро 
ВЛКСМ А. Немешаев).

Второе место занял меха
нический факультет (быв
ший секретарь бюро ВЛКСМ
В. Анохин). 3  место —  за 
химико - технологическим 
факультетом (секретарь бю

ро ВЛКСМ В. Балакин).

больше внимания , обращать, на 
обобщение и распространение 

опыта лучших студентов, луч
ших групп И специальностей.

іВ комсомольских организа
циях групп создать нетерпимое 
отношение к  лодырям, прогуль
щикам.

Комсомольский актив дол
жен работать вместе с учебной 
частью и деканатом, поддержи
вать полезные начинания и не
сти их в группы.

Штаб труда 
работал плохо

Комсомольцы института за 
год работы не уронили трудо
вой славы политехников. Рабо
та на стройках города, помощь 
колхозам области, трудовые ла
геря в Качканаре и Белояр- 
ке — хорош ая память остав
лена о лете 1960 года. Обо всем 
этом говорилось в докладе.

Но делегаты конференции не 
могли пройти и мимо недоде
лок. Резкой, серьезной крити
ке подверглась организация 
работ в фонд Дворца спор
та. Дело новое, наболевшее. 
Студенты УПИ внесли в фонд 
Дворца около 500  тысяч руб
лей. М еталлурги и химики пол
ностью внесли свой вклад. Хо
рошо поработали механики и 
радисты. А что думают на ин
женерно-экономическом, ф а
культете строительных мате
риалов и физико-техническом 
факультете? Когда они рас
считаются? Н ельзя в отстава
нии винить только факультет
ские бюро. У інас есть комитет, 
есть штаб труда. Вот примеры 
их работы.

Работавшие на стройках по 
договоренности нашего штаба 
труда группы инжеяеров-эш но- 
миістоів зарабаты вали .по 6 руб
лей в день. По шесть рублей 
на 30 человек. Смешно и горь
ко. А строители зарабатывали 
по 8 рублей. Таких примеров 
немало, их десятки.

Вот выписка из доклада: «В 
этом году институтский штаб 
труда работал плохо. Товарищ 
Кузьминых, возглавлявший 
штаб труда, халатно относил
ся к  работе, ,не выполнял у к а
заний бюро». И это говорится о 
штабе труда Уральского поли
технического института. Доло
жить конференции, что штаб 
труда работал плохо, нетруд
но. Товарищи Ищенко и  Ж ите
нев, где вы  были раньше?

Каковы организаторы — та
ковы и  дела! Летние работы 
красноречиво говорят сами за 
себя. Комитет ВЛКСМ  и ф а
культетское бюро забыли, что 
труд играет большую воспита
тельную роль, не вели разъяс
нительной работы среди сту
дентов.

(Правильно говорил тов. Л о
бов (Э), что у  нас летние ра
боты превратились в самоцель. 
Что получается? Студенты ле
том просятся работать ца 
предприятия, а им отказывают. 
Это навязывание с нашей сто
роны, - некрасиво получается!

Мы перешли на новую си
стему обучения. На первый 
курс приходят производствен^ 

. ники. В этом году они соста- 
) вили 68,1 процента от числа 
) общего приема. Этим товари- 
) щам .нужно заниматься, а  они 
\ едут работать. Потом же, 
\ по сокращенной программе, 
) вскользь, неглубоко пробегают 

материал. Результаты  сессии-— 
факты убедительные. А они не 
радуют.

Давно назрел вопрос об от
мене обязательны х 2 -:недельных 
Ътработок студентов во время 
каникул.

Давно назрел вопрос и об 
отмене устаревш ей практики 
посылать первокурсников на 
работы, отрывая их от учебы 
Студенты не отказываются ра 
ботать, но зачем навязы вать 
Дела ждут студентов и поваж 
нее. Ремонт общежитий и кор 
пусов, -самообслуживание,
строительство павильона — на-

П р о л е т а р и и  в с е х  стран, сое д ин яйт е сь !
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ш а студенческая стройка. А 
многие ли знают об этом? По
этому уже 2 года тянутся ра
боты .на павильоне. А строи
тельство спортплощадок, бла
гоустройство стадиона. Кто, 
кроме комсомольцев, -станет за
чинщиком- большого и нужно
го дела?

В январе 1961 года будет 
залож ен 11 студенческий кор
пус. Вот где нужно с душой 
поработать. Вот где нужно «на
вязываться».

-Сколько дел ждет нас! Дел 
больших и нужных. Их завер
шение зависит от комсомоль
цев и студентов. Но для этого 
необходимо очень много требо
вать. Требовать с себя.

Крепить связь 
с производством
Работа по организации свя

зи с производством ведется, в 
основном, по следующим на
правлениям:

оказание научно-технической 
иом-ощи промышленным пред
приятиям;

осущ ествление тесн-ого со
друж ества -комсомольских орга
низаций ф акультетов и  специ
альностей с комсомольскими 
организациями родственных 
предприятий.

В  -этом году выполнено око
ло 1000 реальны х курсовых 
и дипломных проектов по за 
даниям предприятий. Так, толь
ко на радиофаке выполнено 
б-о-лее 200 реальных проектов. 
Большинство дипломников это
го ф акультета дипломируют 
непосредственно на заводах, 
-решая к-онкретные задачи. Не 
-пора ли просить Министерство 
BGOO ОССР разреш ить инсти
туту распределение специали
стов ,на работу за год до окон
чания института, как делается 
на радиотехническом ф акуль
тете.

22 работы наших студентов 
демонстрируются на ВДНХ 
СССР.

Ноівые времена — новые 
формы работы. СКВ и С,КГ 
сейчас .не новинка в институ
те. В  настоящ ее время в ин
ституте -насчитывается 2 СКВ 
и 13 СКГ, немало ли для 10- 
тысячлой армии -студентов?

В ОКБ-1 на радиотехниче
ском факультет-е лежцт около 
50 тем, присланных предприя
тиями. Интересные, нужные

темы. Но они л-ежіат в ящике. 
Некому разрабаты вать? Ж е
лающих работать много. Дело 
в том, что комитет ВЛКСМ и 
факультетские бюро не ів-едут 
работы по вовлечению студен
тов в работу. А  товарищи из 
СКВ ждут, когда к ним придут 
работать. Н уж но дейст.в-авіать, 
а ,не ждать!

Комсомольцы института тес
но сотрудничали с комсомоль
скими организациями предприя
тий. Традиционным с т а л о . про
ведение совместных вечеров 
дружбы, соревнований, обмен 
художественной самодеятельно
стью, проведение взаимных 
рейдов п-о общежитиям. При 
подведении итогов соревнова
ния в честь 40-летия УПИ этой 
работе уделялось много вни-ма- 
ния,- Но -как подводились итоги 
комитетом? Формально, по бу
магам. Проверки проделанного 
не осуществлялось. М еталлурга 
заняли 1 место в соревнова
нии. Хорошо поработала ком
сомольская организация ф а
культета. Н-о металлургический 
не был лучшим факультетом 
п-о работе -с предприятиями.

Неверно поступал комитет, 
учитывая только показную 
сторону дела, объем выполнен
ного. Ф акультеты численно от
личаются друг от друга. Естест
венно, что экономисты (400 че
ловек) -не смогут сделать того, 
что под силу металлургам 
(1-200 человек).

Новый состав 
комитета ВЛКСМ 

УПИ
Анохин Владимир (М) 
Андреев Валентин (М-336) 
Аникин Борис (Р-446) 
Андреев Геннадий (Х-489) 
Алексеенко Николай (Фт- 

172).
Акчурин Рашид (Мт-374) 
Балакин Вячеслав (Хт-305) 
Булгаков Василий (Э-408) 
Батенков Михаил (Мт-101) 
Беззубова Светлана (См-235) 
Витебский Виталий (М-331) 
Верхолетов Дмитрий (С-192) 
Груздева Нелли (Иэ-489) 
Гугняк Рудольф (Мт-536) 
Двинянинов Вениамин (Рт- 

201).
Житенев Владимир (Фт-654) 
Замураева Тамара (Хт-217) 
Киселев Борис — аспирант 

мехфака
Колганова Зоя (М-334) 
Казакевич Марк (М-418) 
Коробейников Анатолий

(Р-295)
Козлов Александр (Рт-378) 
Корнилов Валерий (Фт-171) 
Ковалев Иван (Э-411) 
Казанцев Владимир — ас
пирант энергофака 
Лесков Николай (Рт-378) 
Мезенцев Николай (М-427) 
Мартыненко Вадим (М-420) 
Могиленских Олег (Иэ-478) 
Некрасов Григорий (Рт-390) 
Опарина Людмила (Рт-480) 
Осотов Вадим (Э-318)
Попов Валерий (Мт-460) 
Печеркина Маргарита (См- 

326)
Плотников Валентин (С-283) 
Подорогин Алексей (С-282) 
Попова Людмила (Хт-489) 
Потехин Евгений (Э-140) 
Солодков Эдуард (Фт-270) 
Солдатова Людмила (Иэ-486) 
Севергин Анатолий (Хг-410) 
Томашев Юрий (Мт-452) 
Удалов Анатолий (Рт-343) 
Шамота Иван (Рт-299) 
Шевелев Вадим (Э-403) 
Широков Евгений (Э-319) 

Чечулин Иван (Мт-458).

Дорогие уральцы!
Р-азрешите мне передать вам 

пламенный комсомольский при
вет -от комсомольцев ЛПИ име
ни М. И. Калинина.

-Если будет интересно, я рас
скажу, чем живет комсомоль
ская организация Ленинград
ского политехнического инсти- 
гут-а.

Все вы слышали о патриоти
ческом движении ленинград
ской молодежи: 7 в 5. Многие 
из вас слышали о том, что л е
нинградские политехники пер
выми подхватили этот лозунг, 
начав -содружество с бригадой 
коммунистического труда. Н. 
Воронина на заводе «Красный 
выборжец».

Студенты -в свободное от 
учебы время работают в брига
де на рабочих местах, а в лет
нее время они заменяли чле
нов бригады во время отпу
сков. Наши студенты -постоян
но домот-ают рабочим учиться в

Письмо из Ленинграда
Дорогие товарищи. Пользуюсь случаем поездки к вам в 

институт наших комсомольских активистов, чтобы передать 
вам большой привет от коллектива Ленинградского политех
нического института и от себя лично. Последнее я делаю с 
особенным удовольствием, поскольку я дважды—в 1939—40 
и в 1942—43 гг.—был секретарем комсомольской организации 
Уральского политехнического института.

Эти годы навсегда останутся в моей памяти. И если я чего- 
нибудь достиг в своей жизни, то это благодаря моему род
ному комсомолу и Коммунистической партии.

Когда я пишу эти строки, то отчетливо представляю акто
вый зал и фойе, где идет ваша конференция, ваш звонкий 
молодой смех и веселые песни.

Желаю от всего сердца успехов в работе! Я убежден, что 
наши ребята найдут чему у вас поучиться, да и о нашем опы
те расскажут.

С товарищеским приветом В. С. СМИРНОВ, директор 
Ленинградского политехнического института, 

член-корреспондент АН СССР, профессор.

институтах, техникумах и ве 
черних школах.

У наіс прижилась и другая 
форма связи -с производством.

Для рабочих многих заво
дов -студентами были -созданы 
консультационные пункты, -шта
бы «Студенты семилетке», ч л е 
ны которых поддерживают не
посредственную связь -с коми
тетами комсомола и советами 
молодых специалистов заво
дов и  помогают им в разработ
ке и оформлении рационализа
торских предложений.

Стало традицией агитбригад 
института в-o время зимних -и 
летних каникул вы езж ать с 
лекциями и концертами в райо
ны Ленинградской -области, по
могать ів оформлении стенных 
газет, в выпуске «молний».

Летом этого года одна из 
-наших бригад на конкурсе 
агитбригад ленинградских ву
зов заняла пер-вое место и по
лучила право поездки с кон
цертами по районам Камчатки. 
Коллективом было дано 39 кон
цертов, которые прослушало 
свыше 10 тысяч человек. На 
самолетах, рыболовецких трау
лерах (бригада добиралась до 
самых глухих м-ест и заслужен
но получала -благодарность зри
телей.

Обо в-сех -делах нашей орга
низации в таком коротком вы 
ступлении сказать, конечно, -не
возможно.

(Сейчас наш а комс-омольская 
организация стоит -на пороге 
большого события — в апреле 
1961 года -исполнится 40 лет со 
дня образования первой ком
сомольской ячейки в Петро
градском политехническом ин
ституте.

СУВОРОВ, 
студент ЛПИ.



ГЛАВНАЯ НАУКА ИНЖЕНЕРА
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ты изучаеш ь ее? марксизма-ленинизма
Первые итоги, 
первые выводы

В

Пишет ассистент кафедры 
истории партии 

Николай Павлович 
СЕЛИВАНОВ

Студенты первого курса 
энергофака, придя в институт, 
сразу приступили к изучению 
курса истории КПСС. Во всех 
группах во время семинарских 
занятий рабочая обстановка. 
Все внимательно следят за хо
дом семинара и большая часть 
студентов стремится активно 
участвовать в обсуждении по
ставленных вопросов.

На прошедших семинарских 
занятиях значительная часть 
групп изучала произведение 
К. Маркса и Ф. Энгельса «Ма
нифест Коммунистической пар
тии» и работу В. И. Ленина 
«Что делать». В некоторых 
группах закончена только пер
вая тема.

С первых дней работы над 
курсом I студенты-энерпетики, 
как впрочем и других факуль
тетов, столкнулись с трудно 
стями конспектирования перво-

Итак, группа Э-137 в сборе. 
Пожалуй, ни один предмет не 
вызывал у студентов такой со
средоточенности, как предстоя
щий семинар по истории пар
тии. Даже самые го
ворливые умолкли и 
склонились над кон
спектами. Поставлен на 
обсуждение вопрос:
Маркс и Энгельс о ро

ли коммунистической партии в 
классовой борьбе пролетариа
та; о ее программе и тактике.

Это лишь второе занятие в 
группе. Но выступить хотят 
многие, смело поднимают руки.

Выступает Олег Ковалев
ский:

— Коммунисты отстаивают 
интересы народа. Они пони
мают, за что борются, куда ве
дут массы. Их ближайшая 
цель — организовать комму
нистическую партию...

Олег говорит хоть и убеж
денно, но недостаточно глубоко 
освещает вопрос. И когда Ни
колай Павлович попросил до
полнить ответ Ковалевского, 
поднялись десятки рук.

Выступил А. Корыстелев, 
выступил Г. Тапаев. Выступили 
другие. Ответы их в основном 
верны. Но в них не было глав
ного — событий сегодняшнего 
Дня.

А было и так. Николай Пав
лович попросил рассказать о 
тактике партии. Что же такое 
«тактика»? Встает Владимир 
Лебедев. Он бойко начинает от
вечать. Тон его не допускает 
никаких возражений. Но поче
му в глазах Николая Павлови
ча сверкнули хитрые искорки? 
И почему в группе появилось 
какое-то движение? Товарищи 
заметили, что Лебедев говорит

источников. Встала необходи
мость срочно накапливать на
выки работы над книгой. Такая 
помощь была оказана студен 
там на ряде консультаций.

Первые занятия /’показали, 
что часть групп, вследствие 
лучшей организованности, ус
пешнее справляется со своими 
задачами. Так, в группах Э-137 
и Э-146 большинство студентов 
активно участвует в семинаре.

Другие группы еще раска
чиваются и полностью не вошли 
в настоящий рабочий ритм. Не
достаточно упорно работает 
над курсом группа Э-142. От 
веты в этой группе никак нель
зя отнести к уровню хороших. 
Были случаи отказа от выступ
лений. Весьма поверхностно 
усваиваются изучаемые перво
источники в группах Э-134 и 
£*-135. Ясно, что с создавшим
ся в этих группах положением 
мириться нельзя.

Мы живем в исторический 
период развернутого строи
тельства коммунизма, когда 
речь идет о воспитании челове
ка коммунистического общест
ва. Изучение марксизма-лени
низма и политики Коммунисти
ческой партии стало жизнен
ной потребностью каждого со
ветского человека.

группе идет
семинар

не о тактике, а о программе 
партии.

Это уж совсем плохо. Если 
студент путает такие важные 
понятия, как «программа» и 
«тактика», значит он недоста
точно глубоко продумал и 
осмыслил положение. Чтобы 
глубоко вскрыть тот или иной 
вопрос семинара, мало кон
спектирования произведений и 
чтения. Нужно регулярно чи
тать газеты и политические 
журналы.

Вот, например, выступление 
Николая Подкидышева. У это
го студента не проскользнуло 
ни одной голой фразы. Теорети
ческие положения, выдвинутые 
Марксом и Энгельсом, он обя
зательно связывает с практи
кой сегодняшнего дня. И это 
не случайно. Николай не ос-| 
тавляет без внимания ни одной 
новинки, прочитанной в газете 
или услышанной по радио.

Группа Э-137 — способная 
группа. Несмотря на некоторую 
скованность, неумение выра
зить свои мысля, все же каж
дый пытается выступить. И 
если к их горячему желании 
прибавить прочные знания, то 
студенты этой группы быстро 
научатся разбираться в слож 
ных политических вопросах.

Г. КАМЕНЦЕВА.

ё не сможем мы
построить коммунизма!

ТЫ ГОТОВ, ТРЕТЬЕКУРСНИК?

С 21 ноября начинаются се
минарские занятия по полит- Е
экономии социализма Со всех Н
группах III курса. На семинары Е
вынесены важнейшие узловые гэіііпшіііііііііііііііііііішіішшііііііиііііііііііііііііпшшіііііііііптііпііітішіпг
темы курса, изучение 
которых раскрывает 
характер экономиче
ских законов и их 
сознательное использо
вание в практике коммунисти
ческого строительства.

Семинары призваны закре
пить знания студентов, и в то 
же время являются формой 
контроля за самостоятельной Лешша их ш
работой студентов по курсу по 
литэкономии.

* * *

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 
СОВЕТУЕТ, КАК ЛУЧШЕ 

ПОДГОТОВИТЬСЯ 
К СЕМИНАРСКИМ  

ЗАНЯТИЯМ
на

стоящее время.

Часто встречаешь довольно 
обстоятельные и полные кон 
спекты произведений В. И. Ле 
нина, которые однако не ис
пользуются студентами на се 
минарах, потому /что студент 
не успевает продумать их по- 
настоящему. Нередко при кон

Очень важно научиться кон- спектцровании возникает труд- 
Главным условием серьезной спектировать первоисточники и ность к какому вопросу от- 

подготовки к семинарам яв- использовать их на семинарах нести то или иное положение 
ляется изучение первоисточни- при рассмотрении вопросов, работы, в  результате при вы 
ков. Почти все темы курса ос- Единого рецепта, конечно, для ступлении первоисточник ока- 
нованы на изучении произве- всех дать нельзя. Но все же из зывается оторванным от темы 
дений В. И. Ленина и решений опыта своей работы хочу дать семинара.
Пленумов и съездов ЦК КПСС, несколько советов. Прежде все- Подготовка накануне, за день 
В решениях съездов и Плену- го нужно работу прочесть в це- Д° семинара, не даст положи 
мов ЦК находит выражение со- лом, продумать прочитанное, тельного результата. Серьезная 
знательное использование Со- выделить основное, связанное работа над первоисточником 
ветским государством экономи- с темой семинарского занятия, требует и правильной организа- 
ческих законов социализма. Ти- подкрепить высказанные тео- Чии рабочего времени студен- 
пичные вопросы, включенные в ретические положения примера- та — предварительной подго- 
планы семинаров, требуют зна- ми из практики построения со- товки. Конспект, сделанный на-
яия содержания работ В. И. циализма.

Н О В О Е
В ПРОВЕДЕНИИ СЕМИНАРОВ

Курс политэкономии социа- нительных докладов и сообще- 
лизма требует теперь, как ни- ний. Выбор тем докладов и со- 
когда, еще большей увязки тео- общений произвольный: выби-
ретических вопросов с практи- райте тему, которая вас боль- 
кой коммунистического строи- ше заинтересует, 
тельствд в нашей стране. Быть Кроме докладной системы,
активным строителем коммуни- для студентов инженерно-эко- 
стического общества — это, номического факультета будет 
значит, быть высоко грамотным широко использоваться рефе- 
и эрудированным не только в ративная система (выполнение 
области техники. Надо быть и рефератов по вопросам темы), 
экономически грамотным. Воп- Студенты всех факультетов в 
росы техники неотделимы от качестве экскурсий посетят 
вопросов экономики, только в предприятия Свердловска, 
их единстве решаются сложные _
производственные проблемы. V ® шиРе УДУТ проводиться

В целях более глубокого изу- J  ̂о и ь те т а х теоретические
чения курса кафедра политэко- нфере ции с участием нова- 
номии подготовила дифферен- Т0Р°В производства, членов кол- 
цированные планы для студен- лективов коммунистического 
гов технических факультетов и труда о закономерностях пере- 
инженерно-экономического ,фа- хода от социализма к комму- 
культета, изучающего курс по J
расширенной программе. этом году и на техни-

ческих факультетах организует-В планы включены основные _     .
вопросы темы, и в конце каж РУ ок политэкономии (со
дой темы дан перечень допол- Циализм). Думаем, что студенты

примут в нем активное уча
стие.♦

Группа экономистов
Свердловска побывала не
давно с целью обмена опы
том в Ленинграде и Харь
кове. Они ознакомились там 
с организацией и планиро
ванием на машиностроитель
ных предприятиях.

На очередном собрании 
кружка СНО специальности 
экономики и организации 
машиностроительных пред
приятий кандидат экономи
ческих наук Г. Маслич рас
сказала об этой поездке, в 
которой она принимала уча
стие.

Фото А. Старкова.
Фотохроника УПИ-

спех, — бесполезное дело.
Очень важно научиться кон

спектировать, выработать навы 
ки самостоятельной работы с 
книгой уже сейчас, в стенах 
института. Ведь в будущей 
практической работе придется 
вновь и вновь обращаться к 
книгам.

Ведение рабочей записи-кон 
спекта помогает отшлифовать 
свои мысли, четко их формули
ровать. (Много (помогут вам 
консультации дежурных препо
давателе,й при библиотеке об 
щественных кафедр (5-й учеб
ный корпус). Используйте часы 
консультаций своих преподава
телей, ведущих семинарские 
занятия, лекции. Проведение 
семинарских занятий на высо
ком уровне целиком зависит от 
вашей добросовестной подго
товки.

И. ПЫХОВА, 
преподаватель кафедры 

политэкономии.

Нан ты выполняешь 

номсомольсное

поручение ?

Вот это «шефы»!
В комнате секретаря- бю

ро мартеновского цеха 
В И За Ю ры Морозова ш ум
но: сюда приехали студен
ты  металлургического ф а
культета, решившие взять 
шефство над цехом.

— Товарищи, не все сра
зу, давайте реш ать, что де
лать. Давайте поначалу 
проведем вечер дружбы вме
сте со всеми шефами.

И вот хороший майский 
вечер. Весна... Сверкающий 

О огнями Дворец культуры 
металлургов и, конечно, х о 
рошее настроение. Рядом 
идут рабочие: — Ты слы
шал, сегодня будут высту
пать студенты УПИ, расска
жут об институте, а потом 
концерт агитібригады м е
таллургического ф акульте
та — здорово?

И, правда, здорово, ведь 
многие рабочие оканчивают 
и этом году школу, пойдут 
в УПИ.

У входа всех встречает 
Ю ра Морозов. Но что это?
Он ,не смотрит на входя
щих, нет, он смотрит даль
ше, кого-то ищет, заметно 
нервничая.

— Да, это большое де
ло — провести вечер, —

беспокоится секретарь, —«о 
хорошо не одни — студен
ты помогут.

И в-от, наконец, 7 часов, 
вечер начался во
время.

З а  столом президи
ума представители всех ш еф 
ствующих организаций, кро
ме... студентов УПИ.

А Ю ра Морозов не поки
дает поста у входа. Нет, 
студенты должны прийти.

Где ты, Ефим Бородулин, 
ведь уж председатель пре
зидиума произнес твою фа>- 
милию — собравшиеся 
ждут твоего , выступления.
Но проходит час, другой, а 
Ефима нет. Наконец Ефим 
появился. t

— Опоздал... Понимав- |  
те... нет в корпусе воды, не і 
успел умыться.

О концерте культбригады t 
писать нечего. Один из ра- |  
бочих сказал просто и яс- « 
но — «халтура».

Оставаться на вечере бы
ло стыдно, и  через черный 
ход студенты покинули зал. 
Разош лись в разные сторо
ны и секретари. Хорошее 
настроение покинуло Юру 
Морозова. А Ефим...

—I Неважно получилось. 
Ну, что ж , может, не узна
ют в комитете.

Но, /видимо, нет ничего 
тайного, что бы не стало 
явным.

(Из прений на 
конференции).



Твоя родная газета
В постановлении «О дальнейшем развитии общественных начал 

в советской печати и радио» ЦК КПСС указывает на необходи
мость всемирного развития общественных начал в работе совет
ской печати. Наши газеты сильны тесной связью с массами. Чем 
больше авторский актив печатного органа, тем целеустремленнее 
и плодотворнее его деятельность, крепче его связь с жизнью. А как 
работает редакция институтской многотиражки. Что нужно сде
лать, чтобы повысить роль газеты в жизни коллектива? Партийный 

комитет на одном из заседаний заслушал доклад редактора М. В. 
Шерстюченко «О работе газеты «За индустриальные кадры». Серь
езная работа, проведенная комиссией парткома при подготовке 
этого вопроса,, беседы с читателями газеты помогли выявить недо
статки, наметить пути к их устранению.

Было отмечено, что уровень критики в газете недостаточен. Она 
уделяет мало внимания глубокому критическому разбору отдель
ных разделов работы комсомольских организаций, часто проходит 
мимо существенных недостатков в работе института, сосредоточи
вая огонь критики, в основном, на вопросах быта, обслуживания, 
хозяйственной деятельности и т. д.

Принято решение о создании общественной редакции. 10 нояб
ря партийный комитет утвердил E. Н. Виноградова общественным 
редактором газеты.

Решение партийного комитета обязывает партийные бюро факуль
тетов, комитет ВЛКСМ, профком и местком профсоюза шире ис
пользовать газету в проведении работы по коммунистическому вос
питанию, привлекать партийных,  ̂ комсомольских и профсоюзных 
активистов, к активному участию в работе газеты.

☆ ■Ä’

В лаборатории оснований и фундаментов стройфака сту
денты смогли произвести необходимые работы раньше гра
фика.

НА СНИМКЕ: Э. Коваленко (группа С-469) отбирает 
образцы грунта после обработки в электропечах.

Фото Б. Ентякова. Фотохроника УПИ.

Неизвестно, кто и когда 
впервые назвал наш у много
тиражку «За индустриальные 
кадры», кратко и  ласково 
«ЗИ К». Но можно с уверен
ностью сказать, что это было 
сделано из большого уважения 
и своей газете.

Роль и значение газеты «За 
индустриальные кадры» в вос
питании студенчества трудно 
переоценить. Не одному поколе
нию выпускников института 
газета бы ла умным наставни
ком, добрым советником, а для 
некоторых, что таить греха, 
строгим и нелицеприятным 
судьей.

■И сейчас «ЗЙ К» оказывает 
немалую помощь парторганиза
ции и профессорско-преподава
тельскому коллективу в под
готовке и  воспитании вы со
коквалифицированных совет
ских специалистов. Эта работа 
газеты  по достоинству была 
оценена на состоявшемся -на 
днях заседании партийного ко
митета. В выступлениях уча
стников заседания, в решении 
парткома вновь прозвучала 
большая забота о  нашей мно
готиражке, о  повышении ее 
роли в жизни коллектива.

(Каковы ж е недостатки в 
работе газеты «За инду
стриальные кадры» в настоя
щее время?

Горьковский автомобильный 
заЕод — настоящ ее «золотое 
дно» для практикантов, в том 
числе и для сварщиков. На 
нем представлены почти все 
виды сварки, известные в на
стоящее время. Очень инте
ресна, например, автоматиче
ская линия по сварке колес 
ГАЗ-51 (под флюсом), полу
автоматическая линия для 
контактной сварки колес легко
вых автомобилей. На заводе 
надежно работает машина по 
сварке инструмента трением.

Практикантов-сварщиков на 
ГА Зе было 12 человек.. Сле
дует отметить хорошую орга
низацию практики (руководи
тель практики Ю. А. Маслов). 
Сразу по прибытии провели с 
Нами общую ознакомительную 
экскурсию, указали цехи, в ко
торых мы должны были рабо
тать, выдали индивидуальные 
задания, познакомили с завод
скими руководителями прак
тики.

Но стоит отметить и недо
статки в организации. Так, не 
было организовано лекций но 
таким вопросам, как организа
ция и планирование производ
ства, нормирование сварочных 
работ. Индивидуальную кон
сультацию по этим вопросам 
получить трудно, а для всех 
вообще невозможно. Здесь 
нужна была общая лек
ция. Лектору платить должен 
институт, но средств для этого 
не выделили. У бауманцев и

*

со студкоровским активом.
Причины этого недостатка 

во многом зависят от (редак
ции, которая не уделяет до
статочного внимания воспи
танию широкого актива своих 
корреспондентов.

Но есть и  другая очень 
важ ная причина отмеченного 
серьезного недостатка в работе 
газеты  «ЗИ К ». Она не зави
сит, точнее сказать, почти .не 
зависит от редакции.

Дело в том, что некоторые 
партийные, комсомольские и 
профсоюзные бюро за послед
нее время недооценивают роль 
и значение своего печатного 
органа в коммунистическом 
воспитании студентов и  сотруд
ников. Об это:м свидетельству
ют такие факты . 'В прошлом 
учебном году из .всех секрета
рей факультетских парторга
низаций в «ЗИ Ке» выступил с 
обстоятельной статьей только 
один — гов. Б. М. Давидсон, 
секретарь партбюро стройфа
ка. Ни разу не сочли возмож
ным поделиться через газету 
своими мыслями с читателями 
руководители комитета ВЛКСМ, 
профкома института и большин
ства факультетских комсомоль
ских и профсоюзных организа-

горьковчан, проходивших прак
тику одновременно с нами, 
лекции были, средства им от
пускались, а нам нет.

Остается сожалеть также, 
что перед практикой не были 
выданы задания по проекти
рованию контактных машин. 
А  материал по этому вопросу 
на заводе богатейший, и ра
бота над заданием не только 
не помешала бы практике, но 
и значительно пополнила наши 
знания по отдельным вопросам 
сварки.

респондентов, комсомольский 
комитет не удосужился прове
рить, как они работают, в ка
кой помощи нуждаются. В 
результате большинство этих 
активистов так и не начало сот
рудничать в газете.

При редакции «ЗИ К» су
ществует . литобъединение (ру
ководитель поэт А. Воловик), 
в котором насчитывается более 
30 человек. Однако члены это
го объединения редко выступа
ют в газете, не пробуют свои 
силы в ярком очерке, з а р и с о в 
ке, остром фельетоне, граж 
данской публицистике. А ведь 
в литобъеди,нении, очевидно, 
занимаются наиболее способ
ные в литературном отно
шении студенты.

Более полутора лет делаю т
ся попытки создать общ ест
венную редакцию «ЗИ Ка». 
Но, к  сожалению, такая р е 
дакция не создана до сих пор.

Газета —  больш ая сила. 
Эта ф ормула известна каж 
дому. Однако надо, чтобы оіна 
превратилась в материальную 
силу. Необходимо общими уси
лиями добиться такого поло
жения, чтобы каждый студент, 
каждый Сотрудник института 
в часы  досуга, прочитав 
«Правду» или боевую и задор
ную «Комсомолку», испытывал 
внутреннюю потребность об
ратиться и  их младш ему со
брату — «ЗИ К у» и, ознако
мившись с его материалами, 
с теплотой и удовлетворением 
подумал: «Это наша родная
газета» .

...Монотонный гул в ауди
тории. В се студенты (вер
нее, те, которые приш ли). со 
скучными лицами сидят на 
задних партах. Кое-кто зе
вает, прикрывая рот рукой.

Так выглядело групповое 
собрание в тот момент, ког
да комсорг Люда Буро-ва 
тщетно упраш ивала студен
тов предлагать темы для бе
седы. По плану ее необходи
мо было провести. Она стоя
ла перед всей группой с ли 
цом, полным отчаяния, и не 
спрашивала, а, казалось, мо
лила:

— Может, обсудим ка
кую-нибудь пьесу?... Или по
говорим об Африке?

— А почему бы не о Но
вой Зеландии? — бросает 
кто-то.

Но тут выручил Михаил 
Болотин:

— Беседа об Африке, об
суждение пьесы, книги — 
все это было, это неново. Я 
предлагаю вот что: пусть 
каждый расскаж ет о  том го
роде. поселке, где он родил
ся и жил.

И вот — беседа, незамет
но превративш аяся в общий 
оживленный разговор. С на
чала говорили о Свердлов
ске. припомнили его исто
рию. Город основан в 1723

году и рос, как центр гор- ; 
ной и  металлургической про- ) 
мышленности на Урале. Под- j 
лииная история города на- j 
чалась после Октября.

6 ноября 1924 года по 
просьбе жителей города 
Екатеринбург 'переименован 
в Свердловск в честь пла
менного революционера, 
первого председателя ВЦИК 
республики Якова Михайло
вича Свердлова.

іВ 1927 году в центре го
рода, на площади Париж
ской Коммуны, Свердлову 
поставлен памятник.

Сейчас Свердловск с его 
огромными заводами изве

стен не только во всей 
стране, но и далеко за 
ее пределами. В Ки
тае, Индии, СШ А, Ч е
хословакии, ОАР и 
во многих других стра

нах можно встретить изде
лия с маркой свердловских 
заводов.

Мы узнали миого интерес
ных подробностей — и о 
том, что раньш е на площа
ди им. 1905 года стоял 
большой Кафедральный со 
бор, и то. что первый го
родской театр был в нынеш
нем здании кинотеатра «Ок
тябрь».

Кремлевские звезды, ока
зывается, изготовлены в на
шем городе. И еще: в
Свердловске есть завод де- 
фибрерных камней — един
ственный в стране.

Слово взял Владик 
Смирнов. Ему тоже захоте
лось рассказать о своем го
роде.

— Ирбит, конечно, неве
лик, но наш парк культу
ры  — самый красивый, а 
наш театр — самый старый 
в Свердловской области. А 
знаете, как  возникло назва
ние города? Давным-давно, в

Около месяца была откры
та в нашем институте пере
движная выставка дипломных 
проектов, организованная Ми
нистерством высшего образо
вания СССР. Выставку по 
сетили свыше 600  человек. 
Вот что нам написали о ней 
работники кафедры МОМЗ.

В основном мы знакомились 
с теми проектами, которые по 
своему профилю близки к про
филю нашей кафедры.

Представленные на выставке 
проекты по объему поясни
тельной записки й  графической 
части аналогичны нашим про
ектам. Нам понравилось, что 
во многих, проектах имеется 
специальная исследовательская 
часть, которая в одних слу
чаях носит реферативный ха
рактер, в других — излагает 
самостоятельные исследования, 
проведенные во время произ
водственной практики.

Наиболее оригинален проект 
студента Ленинградского по-

Комсомолъская
инициатива

1331 году, здесь был разбит 
отряд монголов, один из 
осколков Золотой Орды, под 
предводительством Ира. Ме
сто и назвали Ир-бит. В 
1360 году состоялась пер
вая Ирбитская ярмарка, в 
которой участвовали пред
ставители Индии и Китая. 

Сейчас в городе несколько 
заводов союзного значения.

—I, Мой город — Кур
ган — тоже старинный, — 
говорит Зоя Ш ишляева. — 
Он основан в 1628 году на 
реке Тобол. Сейчас строит
ся плотина, которая сделает 
реку судоходной. Когда-то 
наши края были местом 
ссылки. Так, в Смолино, под 
Курганом, жил Кюхельбе
кер.

—I А я  родился до совет
ской власти,— совершенно 
серьезно говорит Вацлав 
Груздис, и  многие .недовер
чиво улыбаются. Но нет, 
все правильно. Вацлав ро
дился в 1939 году в город
ке Длит у с на берегу Не
мана. Во время войны фа
шисты разрушили его дотла. 
В лесу, возле города, стоит 
большой памятник 75 тыся
чам советских людей, рас
стрелянным гитлеровцами. 
Город, конечно, восстанов
лен, но и  сейчас кое-где 
есть развалины. Очень мно
го зелени.

Невозможно рассказать о 
вбех выступлениях, да и 
трудно передать словами то 
неподдельное оживление и 
непринужденную об с т ан ов -
ку, в которой проходила н а
ша беседа.

литехнического и н с т и т у т а  
В. Н. Ткачук на тему: «Иссле 
дование вибраций при раста: 
чивании». Это эксперименталь
ное исследование, проведенное 
достаточно всесторонне с хо
рошим обоснованием выводов 
и рекомендаций по конструк
тивному оформлению вибро
гасителей.

Положительным является то, 
что многие проекты носят ре
альный характер. Так, напри
мер, в трех аннотациях к про
ектам Горьковского политех
нического института говорится 
о том, что проекты приняты 
для использования на Горьков
ском автозаводе.

Однако есть и отрицатель 
ные стороны. В некоторых 
проектах слабо представлены 
расчеты на прочность (проекты 
студентов Котова и Ротермель 
из Ижевского механического 
института).

И. Н. ПЕТРОВ, 
кандидат технических наук.

ции.
(Комитет ВЛКСМ пытался 

сделать хорошее дело: создать 
сгудкоровские посты при каж- 

Хочетоя прежде всего обра- ' дом бюро ВЛКСМ факульте- 
тить внимание на главный яе- та. Это поручение было івозло- 
достаток: у газеты все еще жено на большую группу ак- 
слабы связи с читателями, тивистов. Но, подобрав кор-

СГУД£НТЫ О ПРАКТИКЕ

Учесть бы эти недостатки

ЗАКОМОЛДИН, 
студент гр. М-505.

Т Р Е В О Ж Н Ы Й  С И Г Н А Л
11 нояоря на факультете строительных материалов состоялся 

старостат. Он подвел итоги успеваемости и посещаемости за про
шедшие недели, отметил резкое увеличение пропусков, особенно 
перед праздниками.

Многие отстают от учебного графика. Так, проведенные на 2 
курсе контрольные работы по математике выявили неполноту зна
ний по данному предмету. Только 5—7 человек из группы смогли 
получить удовлетворительные оценки. В группе См-236 из 27 че
ловек зачеты по физике получили лишь 6 студентов. Несерьезно 
относятся студенты и к изучению иностранного языка.

Есть на факультете и злостные задолжники. Например, Р. Мо
гила (См-236) плохо написала контрольную по математике, не 
сдала задание по черчению, зачет по физике. А есть еще студен
ты (В. Фатиков, Я. Нечитайленко, И. Левина), которые до сих 
пор не ликвидировали задолженности за весенний семестр.

Вот почему на комсомольском собрании, посвященном учебным 
делам факультета, было решено:

1. Разделываться с «хвостами» в период каникул за счет лич
ного свободного времени;

2. Наладить работу учебной комиссии, сделать ее органом борь
бы с теми, которые тянут факультет назад.

А. ДОБРЫДЕНЬ, 
председатель комиссии 

парткома.

Когда беседа 
по душе

В. МУРАШОВ, 
студент гр. М-338.

О выставке дипломных 
проектов



B e  ли. к и и  х у д о ж н и к
60 лет звучал могучий и  

правдивый, обличающий все 
проявления социального зл а  го
лос «великого писателя земли 
русской» Льва Нико
лаевича Т о л с т о г о  
(1828 — 1910), одного 
из величайших худож
ников мира.

Определяя время 
Толстого как  эпоху 
между двумя поворот
ными пунктами —
1861 и 1905 годами,—
В. И. Ланин указывал, 
что писатель сумел с 
замечательной силой 
передать настроения 
широких масс, вы ра
зить их стихийный про
тест против угнетения, 
отразить основные об
щественные противоре
чия своего времени.
Именно поэтому В. И.
Ленин назвал Л. Н.
Толстого «зеркалом 
русской революции», 
воплотившим ее силу и 
ее слабости.

Автор извес т н ы х 
всему миру романов 
«Война и  мир», «Анна 
Каренина», «Воскресе
ние», десятков пове
стей, сотен рассказов, 
пьес, Л. Н. Толстой 
реалистически нарисо
вал картины современ
ной ему русской жиз- 
ни, резко осудил лице
мерие, ханжество, ложь и эго
изм господствующих классов.

Вершины своей гневной кри
тики устоев самодержавия, 
церкви, суда, чиновничества 
J1. Н. Толстой достиг в рома
не «Воскресение», сорвавшем 
■маску с поработителей народа.

Беспощадный критик обще-

50 лет со дня смерти 
Л. Н. Толстого

ственных порядков царской 
России, Л. Н. Толстой предан
но любил свой народ, считал 
его истинным творцом истории. 
В «Севастопольских рассказах» 
он с 'большой художественной 
силой раскрыл благородные 
черты национального русского 
характера, проявивш иеся в

грозные времена тяж елых ис
пытаний.

Героический подвиг народа, 
отстаивающего свое отечество, 

встает со страниц ве
личественной народной 
героической э п о п е и  
«Война и мир».

В творчестве Толсто
го наиболее полно ска
зались национальные 
черты русской лите- 

ш ратуры, .на которых
\  основана ее всемирная
' \  слава: правдивость ху-
k »  дожественного отобра-
ш я  женин жизни, сила
11 1 патриотического чув

ства, уважение к  тру
довому народу, глубо
кое проникновение во 
внутренний мир чело
века.

Творчество Л. Н. 
Толстого явилось, по 
определению В. И. Л е
нина, «шагом вперед в 
художественном разви
тии всего человече
ства».

По решению В се
мирного Совета Мира 
50-летие со дня смер
ти гениального русско
го писателя широко 
отмечается во всех 
странах.

Народы всего мира 
любят и ценят вели- 
кого- русского писа- 
теля-гуманиста за его 

страстную веру в человека, со
чувствие угнетенным, мечту оо 
уничтожении всяческого наси-

Писатели о Толстом
«...знание челове ч е с к о г о 

сердца — основная сила его 
таланта».

«Есть в таланте Толстого 
еще другая сила, сообщающая 
его произведениям особенное 
достоинство своею чрезвы чай
но замечательной свеж естью ,— 
чистота нравственного чув
ства». Н. Г. Чернышевский.

«...Читали ли вы Толстого по
вести и рассказы? Достаньте 
непременно, — удивительно 
хороши». А. И. Герцен.

«Великий писатель, в душе 
которого все злобы и противо
речия нашей жизни сплелись в 
самый больной узел».

В. Г. Короленко.
«Если бы понадобилось на

звать роман, соответствующий 
определению, столь дорогому 
сердцу составителей литера
турных анкет: «Величайший
роман в мире» — я выбрал бы 
«Войну и мир».

Д. Голсуорси.

«Вы знаете, что я  очень 
люблю и высоко ценю Ваш 
большой, ценный, веселый 
талант. Да, я  воспринимаю 
его, талант Ваш, именно как 
веселый, с этакой искрой, с 
остренькой усмешкой, но это 
качество его для меня где-то 
на третьем месте, а прежде 
всего талант Ваш — просто 
большой, настоящий, русский 
и — по-русски умный...»

А. М. Горький.

«Толстой никогда не соста
рится. Он из тех гениев ис
кусства, слова которых живая 
вода. Источник бьет неисся
каемо, мы снова и снова при
падаем к нему, и нам каж ет
ся, — мы еще ни разу в ж из
ни не пили такой прозрачной, 
чистой, свежей воды»,

К. Федин.

«...прав Толстой: в труде,
только в труде заклю чается 
подлинное счастье!»

Ю. Фучик.

С П О Р Т У - ШЙ Р О К У Ю ДОРОГУ
Крупнейшим событием в 

спортивной жизни нашей 
страны в этом году были 
Всесоюзные студенческие 
игры по зимним и летним 
видам спорта.

По разнообразию видов 
спорта и охвату студенчества 
игры 1960 года не имеют 
себе равных в истории со
ветского студенческого спор
та. В зональных республи
канских соревнованиях при
няли участие команды почти 
от 600 вузов, а в финале 
летних игр в Харькове и 
Киеве по 18 видам спорта 
участвовало более 5 тысяч 
студентов от 197 вузов. Со
став участников финала от
личался небывало высокой 
квалификацией: участвовало 
438 мастеров спорта, 3280 
спортсменов первого раз
ряда.

Прошедшие зимние и лет
ние студенческие игры яви
лись серьезной проверкой 
состояния спорта в вузах 
страны и, в частности, в на

шем институте.
Каковы же результаты? В 

зимних играх наши спортс
мены заняли , среди вузов 
страны первые места по 
лыжным гонкам и фигурно
му катанию на коньках, вто
рые места по конькобежному 
спорту и хоккею (проиграв 
Московскому институту ф из
культуры). Слабо выступили 
наши горнолыжники, заняв 
17 место. Но и с этим прова
лом команды института по 
сумме результатов зани
мают ведущее место по дан
ным видам спорта среди ву
зов страны.

Многообразными были 
летние игры. Команды на
шего института приняли 
участие в республиканских 
зональных соревнованиях по 
16 видам из 18 (кроме греб
ли и прыжков в воду). На
ши спортсмены заняли в зо
нах РС Ф С Р первые места 
по тяжелой атлетике, во
лейболу (женщины), на
стольному теннису, плава

нию, ручному мячу (жен
щины); вторые места — по 
легкой атлетике, волейболу 
и баскетболу (мужчины), 
борьбе вольной и самбо, 
фехтованию, боксу; третье 
место — по художественной 
гимнастике; пятое по
спортивной гимнастике и 
шестые места по классиче
ской борьбе и велосипеду.

В результате республи
канских зональных соревно
ваний 16 команд УПИ по
лучили право участвовать в 
финальных соревнованиях по 
14 видам спорта (кроме 
классической борьбы и вело
сипеда).

В соревнованиях сильней
ших команд вузов (кроме 
физкультурных) лучших ре
зультатов добились наши 
женские команды по волей
болу и по ручному мячу: 
они заняли вторые места, 
третьи места заняли тяж ело
атлеты. Четвертыми были 
команды по фехтованию и 
настольному теннису. Можно 
считать успешным выступ
ление наших пловцов и 
боксеров, которые хотя и за
няли седьмые места, но опе
редили сильные команды 
таких институтов как Гру
зинский политехнический, 
Московский авиационный, 
Киевский и Ленинградский 

госуниверситеты и др.
Менее удачно вы

ступали чемпионы игр 
1958 года волей

болисты (мужчины), за 
нявшие 5 место, и теннисис
ты, легкоатлеты, самбисты и 
команда по вольной борьбе— 
(8 — 9 — 10 места). Слабо выс
тупили мужские команды по 
баскетболу и ручному мячу, 
а также команды по опера
тивной и художественной 
гимнастике.

Но в целом коллектив 
спортсменов УПИ за выступ
ление в зимних и летних 
студенческих играх получил 
высокую оценку. Министр 
высшего и среднего специ
ального образования РС Ф С Р 
ггов., Столетов ірбъявил , в 
специальном п р и к азе . о при
суждении УПИ кубка за уча
стие в играх по многим ви
дам спорта и за  высокие ре
зультаты, достигнутые от
дельными командами.

За хорошую работу по 
подготовке высококвалифи
цированных спортсменов в 
1960 году нам вручена гра
мота Президиума ВЦСПС.

Но нельзя закрывать гла-

Памяти Толстого
К 50-летию со дня смерти 

Льва Николаевича Толстого 
в нашей библиотеке подготов
лена выставка литературы. 
Представлены здесь статьи 
Ленйна, который проявлял глу
бокий интерес к творчеству 
Толстого, а такж е литератур
но-критические труды Горько
го, Чернышевского, Роллана, 
Гудзия о творчестве и дея
тельности великого писателя.

Кроме . широко известных 
произведений Толстого «Война 
и мир», «Анна Каренина», 
«Воскресение», мы показываем 
читателям отрывки из романа 
«Декабристы», рассказ «Се
мейное счастье», его народные 
произведения «Сказка об И ва
не-дураке», рассказы  для де
тей, труды о литературе, об 
искусстве, педаго г и ч е с к и е  
статьи.

В последнем разделе постав
лены книги, отражающие 
жизнь Толстого в Ясной По
ляне и воспоминания о нем.

Ц И Ф РЫ  
И Ф АКТЫ

Рукописное н а с л е д и е  
Л. Н. Толстого состоит из | 
170 тыс. листов — цифра, | 
не имеющая себе равных в 
мировой литературе.

Произведения Толстого 
издавались у„ нас 1832 раза 
общим тиражом в 95 206  000 
экземпляров на 82 язы ках 
народов СССР и иностран
ных.

По данным Организации 
Объединенных Наций творе
ния Толстого стоят на 1 мес
те но количеству изданий и 
переводов как на Западе, так 
и на Востоке.

за на недостатки, а их нема
ло. Надо критически проана
лизировать причины отдель
ных провалов в соревновани
ях. В чем же эти причины? 
Главной из них является 
отсутствие равноценной сме
ны лучшим спортсменам, 
заканчивающим институт. 
Это оказало решающее от
рицательное значение в вы 
ступлениях велосипедистов, 
мужчин - волейболистов и 
особенно баскетболистов. 
Институт не получает подго
товленного пополнения
спортсменов из числа посту
пающих на 1 курс, что объ
ясняется слабой постановкой 
в Свердловске спортивной 
работы с детьми. Наши со
перники из Москвы, Ленин
града, Воронежа, Тбилиси 
выигрывают соревнования за 
счёт пополнения из детских 
спортивных школ. ,

Надо укрепить имею
щуюся детскую спортивную 
школу при нашем институте, 
готовить спортивную смену.

Сдерживает движение 
студентов УПИ в большой 
спорт такж е недостаточное 
материальное обеспечение. 
Как, например, можно го
товить смену велосипеди
стам, если машин еле хва
тает на основной состав 
команды?

Гимнастический зал, при
способленный из аудитории, 
нас совершенно не удов
летворяет: нельзя делать
нужный разбег для пры ж 
ков, акробатические упраж 
нения, не хватает места для 
выполнения вольных упраж 
нений.

В наиболее трудных усло
виях тренирую тся і легкоат
леты, у них зал  еще мень
ше. А соревноваться им при
ходится с вузами, имеющими 
специальные манежи.

Наши тренеры, как прави
ло, достаточно подготовлены 
для работы по современной 
методике спортивной трени
ровки. Когда их не сдерж и
вают материальные условия, 
они I добиваются успехов. 
Так, например, лыжники, 
конькобежцы, ’ хоккеисты, 
фигуристы, тяж елоатлеты в 
течение ряда лет занимают 
ведущее положение среди 
вузов страны.

Для удержания и завоева
ния передовых позиций в

Студенты — члены кружка 
коллекционеров Бирюков с ра
диотехнического ф акультета и 
Новгородцев с механического 
оформили выставку художест
венных открыток «Лев Тол
стой в творчестве русских 
художников». Тут представле
ны открытки с картин наших 
крупных художников — Р е
пина, Врубеля, Серова, Шма- 
ринова, Кокорина.

Посетите эту интересную 
выставку.

Е. НОРКИНА, 
старший библиотекарь.

Ответь на эти 
вопросы

В беседе с кем и при каких 
обстоятельствах дана В. И. Ле
ниным характеристика Толстому. 
«Какая глыба, а? Кепкой матерый 
человечище! Вот это, батенька,
художник.*.»

*  *  *
Какой рассказ А. П. Чехова

особенно любил Толстой и читал 
его своим домашним?

*  *  *
В каком произведении и какое 

действующее лицо упоминает 
роман Н. Г. Чернышевского «Что 
делать?»

# * *
Какое произведение Толстого 

и какое место в  нем было одним 
из поводов отлучения его от 
церкви.

Ответы присылайте в  редакцию 
нашей газеты.

t ■■■■■■■
большом студенческом спор
те необходимо, наконец, ре
шить проблему современных 
спортивных сооружений в 
УПИ.

Есть возможность сделать 
городок спортивных игр с 
площадками для баскетбола, 
волейбола и ручного мяча, с 
трибунами для зрителей.

Строительство ф изкуль
турного корпуса задерж ива
ется на неопределенное вре
мя. Но уже сейчас следует 
решить вопрос о строи
тельстве приборного мане
ж а для легкой атлетики и 
спортивных игр.

Партком, ОКС, научные 
работники стройфака инсти
тута оказали студенчеству 
большую помощь в соору
жении водной станции и па
вильона на стадионе. Мож
но не •сомневаться, что и в 
строительстве манежа об
щественные организации, хо
зяйственные службы и 
строительный факультет, да 
и все студенты примут ак
тивное участие.

Хочется сказать о спорт
инвентаре. Современные вы
сокие спортивные достиже
ния требуют не только при
менения современных мето
дов тренировки, но и ис
пользования высококачест
венного спортинвентаря.

Приказы министра выс
шего образования и поста
новления ВЦСПС ЦК 
ВЛКСМ требуют от вузов 
наряду с развитием массо
вой спортивной и оздорови
тельной работой повышения 
спортивного мастерства сту
дентов. Это обязывает ди
рекцию и профком институ
та изыскать возможности вы
деления средств для приоб 
ретения спортинвентаря. У 
нас не хватает инвентаря, а 
имеющийся устарел.

На предстоящих собраниях 
факультетского актива и 
конференции спортклуба 
спортсмены должны подвер
гнуть серьезной критике все 
существующие недостатки, 
продумать и внести свои 
предложения по улучшению 
спортивной работы в инсти
туте.

А. ВИШНЕВСКИЙ, 
зав. кафедрой физи

ческого воспитания.
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